

FERNANDO HERNÁNDEZ SÁNCHEZ  
Buenos Aires

**Etapas del pensamiento científico iberoamericano.  
El Renacimiento**

El pensamiento científico iberoamericano nace de una base cultural mestizada: la cultura indígena local sumada a la española recién llegada. Esto se manifiesta en el Renacimiento con la presencia de los cronistas indianos, algunos de ellos universitarios, y por medio de una política educativa llevada a cabo por las órdenes religiosas, en particular por la Compañía de Jesús.

La base teórica del pensamiento científico iberoamericano se manifiesta, ya a fines del siglo XVI, por medio de la obra del P. Francisco Suárez, cuya gnoseología patrocina el método experimental, de gran influencia en América en los siglos subsiguientes.